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一 笑 就 露 出

一颗小虎牙的陈欣

怡，是这次上海游

泳队最耀眼的明星。

1 5岁的小丫头，昨晚

很可爱地告诉青年报

记者：“ 来采访，我也不

是不愿意说，就是不太

会说。”所以，她回答问

题时，最多的词语是“ 不

知道啊”、“ 应该吧”，看

着记者们抓耳挠腮，她

也挺不好意思地抿 嘴

笑。

但就是这样一位

小姑娘，能让名将唐

奕“ 心灰意冷”。有

电视台说要找 她

做专访，她笑哈哈地拒

绝：“ 就不要找我了吧，我

的时代已经结束了，就找陈

欣怡吧。”事实上，1 993年出生

的唐奕，也仅仅才20岁，上海游泳

世锦赛上，她被称为上海队和国家队

的“ 希望之星”。

唐奕说起陈欣怡，也是赞不绝

口：“ 我原来算年轻的，现在冒出来小

师妹，很有实力，我也希望她能再接

再厉，争取挑起大梁。”

和不少练游泳的小朋友相比，土

生土长的陈欣怡，小时候并没有身体

不好，所以她自己对父母为何让自己

练游泳也很“ 犯迷糊”，但对自己的

未来，她却从不迷糊：“ 我这次发挥得

确实挺好的。我今年1 5岁，我觉得我

发挥最佳的年龄，应该会是在十八九

岁吧，目标就是下一届奥运会。”

她并不是盲目的自信。事实上，

她的天赋早已被名帅们发现，她所在

的浦东游泳队总教练许晓东就介绍

说，陈欣怡的身高已经超过了1 .68

米，手大脚大，而且还在长。更夸张的

是，她是从浦东游泳队直接进入国家

队的，甚至没走过上海队这个“ 流

程”，这样不可思议的火箭蹿升，让她

成为国家队年纪最小的队员。

此外，她还是奥运冠军刘子歌的

教练金炜相中的苗子，三年前，他把陈

欣怡带到了山海关训练基地，和刘子

歌一起训练，而浦东方面已经表示，陈

欣怡的目标，不是全运会拿拿金牌就

算的，“ 是要培养世界级的选手”。

这次的全运会，陈欣怡其实并没

有主攻的项目，因为金炜至今还在给

她抓基本功，没让她过早确立主项。

而许晓东则自信地说：“ 等以后确定

了项目，真正开始练能力，她的表现

还会让人惊艳。”

惊艳到何种程度？在记者们将她

和叶诗文联系在一起时，陈欣怡说：

“ 我把叶诗文当成我的目标，我会继

续努力训练，争取超越叶诗文。”
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陈欣怡的异军突起，给上海游泳

带来了重大利好。凭借强大的女队，

上海游泳这次拿下了6枚金牌，仅次

于拿下1 5块金牌的浙江队。然而，

“ 仅次于” 却不是上海游泳的目标，

毕竟，上海游泳是曾经的霸主。

浙江队成功的模式，在游泳收官

前，已经在被广泛点评。而其中提得

最多的，就是后备人才、教练队伍、对

外交流。上海队目前已经开始了追赶

的步伐，如果不是孙晔的泳镜意外跌

落，200米蛙泳金牌是有戏的；如果不

是焦刘洋“ 潜伏”得很好，伤病严重

的刘子歌，也是有戏的。

“ 浙江队的年轻队员确实是层出

不穷，但有竞争才会有进步，我们希

望有竞争的良性循环，上海队也能更

上一层楼。”唐奕说。上海队目前其实

后备力量已经非常充足，甚至上海市

体育局也表示：“ 我们的游泳人才很

多了，到了一级运动员的水平，如果

难以突破，就可以赶紧让他们转项，

比如练赛艇，很快就能出成绩。”

在教练队伍上，上海引进人才、

培养有经验的老队员转型，都已经在

做了。至于对外交流，上海花大力气

在科研队伍、国外专业体能队伍，也

都有很大的成果。“ 我们要求科研所

的人，全部要下队伍，而不是坐在办

公室写论文，必须搞出成果来，再形

成论文、变成经验。”市体育局表示。

也因此，上海游泳“ 启动”的迹

象已经开始显露。除了女子游泳队的

优势得到保持，“ 男队其实这次也发

挥得特别好，比赛并不是只有金银铜

牌才算好，运动员能发挥出自己的最

高水平、能比以前有进步，就是有价

值的。”唐奕说。

此外，上海游泳虽然金牌数量排

第二，但风头仍然不及浙江队，还有

一大原因是缺少大批量的明星队员、

尖子队员，像吴鹏、孙杨、叶诗文这样

高关注度的，上海队仅有一个刘子

歌。不过，随着陈欣怡的出现，上海游

泳对抗浙江的日子，应该也可以更早

一点到来。

234567
“ 我这次特别要感谢的，还有后

勤保障人员，他们对我们运动员的照

顾，到了无微不至的地步。”唐奕说。

越来越人性化的保障措施，也将让上

海游泳逐渐告别严厉的旧模式，转而

变成更有效果的新模式。

唐奕这次赛前犯了肠胃炎，但

是，除了1 00米自由泳意外只拿到银

牌外，她的50米自由泳游出了快速泳

衣结束后的最好成绩，两年没好好游

过的200米自由泳也发挥出了不错的

水平。“ 没有他们的照顾，我要取得这

样的成绩是不可能的。”唐奕说。

而这，不仅仅是几句场面话。这

次的游泳，上海代表团出面协调，让

队伍住在了沈阳体院，可以保证更好

的训练。此外，从上海调厨师过来做

饭、自带安全猪肉，让队员们开心不

已，说伙食比在训练基地时还好。“ 花

了很多的心血。”有关方面称。这样的

保障，是所有代表团内看不到的，这

也让队员们完全没有后顾之忧，进泳

池就拼命。

昨晚，全运会游泳项目收官，但赛场内让人关注的，并不是只有孙杨。陈欣
怡，一位才15岁的上海小姑娘，在50米自由泳和女子4*100米混合泳接力中，先
后登场，两夺金牌，这样她的奖牌已经达到了4金1银，数量上横扫女军、直追孙
杨。在浙江游泳大放异彩的同时，曾和浙江游泳势均力敌的上海游泳，也正在奋
起直追。“ 有竞争，才会有进步。”名将唐奕赛后告诉青年报记者。
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15岁陈欣怡：争取超越叶诗文
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